

Revisar acuerdo trilateral: CNIV (El Financiero 10/02/10)

Revisar acuerdo trilateral: CNIV (El Financiero 10/02/10) Ivette Saldaña Miércoles, 10 de febrero de 2010 Otros países reciben más beneficios que México. El tratado ya se agotó: Simón Feldman. Urge modificar reglas de origen: Enrique Dussel. Empresarios de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) pidieron revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y profundizarlo, porque hay otros países que reciben más beneficios mercantiles que los que México negoció en 1994. Simón Feldman, presidente del organismo, afirmó que el acuerdo trilateral ya se agotó y requiere de cambios sustanciales que impulsen al sector y frenen la caída de plazas laborales. El número de empleos en esta actividad se incrementó de 396 mil en 1994 a 671 mil en 2000, y de este año a 2009 se perdieron 360 mil. Si se profundizara la relación trilateral y se modificaran las políticas para dar un impulso a la industria del vestido, en los próximos cinco años se generaría de un millón a 1.5 millones de plazas, considerando que es posible crear 640 mil trabajos directos -como se hizo en 2000-, a los cuales se sumarían los indirectos, expuso Feldman. Enrique Dussel, investigador de la UNAM y autor del documento "Políticas e instrumentos para profundizar la integración regional en la industria del vestido en la zona del TLCAN", expuso que ese tratado se debe modernizar y profundizar, porque los acuerdos que contiene responden a una organización industrial de hace 20 años, es decir que había productos e insumos que ya no se tienen o elaboran en la región. Además, si bien en los primeros años del TLCAN México se benefició de las reglas de origen, durante los 16 años desde que entró en vigor hay naciones que negociaron más ventajas comerciales que nuestro país, señaló en conferencia de prensa. Citó como ejemplo que los países de Centroamérica, República Dominicana y Filipinas tienen una cláusula en el acuerdo con Estados Unidos llamada 3 por 1, 2 por 1 y 1 por 1, la cual les permite exportar una prenda que incumpla con las reglas de origen siempre y cuando exporten otra prenda, dos o tres que sí se apeguen a las reglas. Dijo que se requieren medidas urgentes para incrementar la proveeduría local de textiles e insumos, modificar reglas de origen, establecer mecanismos más ágiles para exportar, y atraer a las empresas estadounidenses del sector que cerrarán en los próximos años. Dussel explicó que en la investigación que hizo se observa que la cadena hilo-textil- confección se encuentra en un parteaguas por la crisis económica global y por los cambios que se registran en la organización industrial de la cadena. Pese a las circunstancias, afirmó, México tiene fortalezas que deberá aprovechar, como su competitiva producción en fibras naturales vinculadas al algodón.